

# Los mejores programas y herramientas para hacer esquemas o mapas conceptuales

Un buen programa para hacer esquemas puede simplificar el proceso de diagramar y organizar proyectos, conceptos y flujos de trabajo. Aunque todas las herramientas especializadas en hacer este tipo de trabajos no son iguales, las mejores comparten algunas características, como el uso de plantillas personalizables y la opción de guardar tus trabajos para editarlos cuando lo requieras.

Probablemente valorarás, además, que el software en cuestión permita trabajar en colaboración con otras personas y compartir tus creaciones con facilidad. Esto resulta especialmente útil si formas parte de un equipo o si otra herramienta interviene en tu proceso de esquematizar ideas y flujos de trabajo. Por ello, he aquí una lista con los mejores programas para hacer esquemas o mapas conceptuales.

## [MindMeister](#)

MindMeister cuenta con una impresionante base de usuarios de más de 7 millones de personas en todo el mundo. Con esta herramienta puedes diseñar y compartir mapas mentales, personalizar su aspecto con distintos colores, imágenes y símbolos, agregar enlaces y notas en ellos, presentarlos usando vistosas animaciones y mucho más.

Otra de sus principales características es que facilita la colaboración en equipo, integrando un chat grupal y un apartado con estadísticas e informes de uso. La sencilla interfaz de MindMeister hace que sea una de las mejores opciones tanto para usuarios novatos como para expertos, siendo uno de los mejores programas para hacer esquemas.

## [MindManager](#)

MindManager incluye una plétora de funciones avanzadas que te darán el respaldo necesario para convertir rápidamente tus ideas en diagramas y esquemas. En lugar de limitarse a crear mapas mentales básicos, MindManager va un paso más allá al permitirte añadir fechas de vencimiento, prioridades y dependencias para ayudarte a mantener tus pensamientos organizados.

La herramienta se integra perfectamente con Microsoft Office e incluso tiene un aspecto similar. Por ello, es una opción popular entre las empresas y los usuarios de Office. Las funcionalidades avanzadas que puedes desbloquear comprando la versión Enterprise hacen que MindManager sea un software sumamente completo y profesional, y esté a la altura de las mejores herramientas del sector.

## [Coggle](#)

Coggle es otro versátil software de mapas mentales que incluye funciones de colaboración en equipo para trabajar de manera alineada. Con ella, puedes crear diagramas de flujo con múltiples puntos de partida y extenderlos a subramas. La herramienta incluye una gran variedad de opciones de edición para ayudarte a realizar cambios en función de tus necesidades, por lo que resulta ideal para crear diagramas complejos de nivel empresarial.

Si no quieres empezar desde cero, integra una biblioteca con esquemas y diagramas prediseñados que te harán la vida más fácil. Además, puedes invitar a tantos miembros de tu equipo como quieras para que participen con sus ideas. Las personas invitadas también tendrán autoridad para hacer cambios y ediciones en tus mapas mentales.

## [Ayoa](#)

Ayoa es un software basado en la nube que se especializa en la elaboración de mapas mentales para potenciar la productividad y la eficiencia. Esto lo hace a través de una vanguardista combinación de esquemas con la gestión visual de tareas. Es una herramienta ideal tanto para equipos como para autónomos que quieran organizar y representar sus ideas de manera gráfica.

A diferencia de otros programas para hacer esquemas, Ayoa funciona como una plataforma todo en uno en la que no solo puedes diseñar vistosos mapas mentales sino también gestionar proyectos, planificar listas de tareas y colaborar con tu equipo. Su interfaz estilo «drag and drop» (arrastrar y soltar) está pensada para fomentar la creatividad y dar paso a las ideas geniales.

## [Milanote](#)

Milanote es un programa para hacer esquemas sumamente intuitivo y fácil de usar que te ayudará a organizar en tableros visuales todos los procesos, planes, ideas y actividades de tu proyecto, empresa o negocio. Este software es perfecto para profesionales que desempeñen algún oficio creativo, como diseñadores, publicistas, escritores y artistas.

Milanote cuenta con un completo tablero que te permite añadir a tus mapas mentales diferentes notas, enlaces, imágenes y otros archivos adjuntos relacionados con tu trabajo. Asimismo, integra una biblioteca de plantillas prediseñadas con diferentes propósitos y una función de gestión de tareas para organizar tus proyectos de acuerdo a tus necesidades y requisitos.

## [Microsoft Visio](#)

Microsoft Visio es uno de los mejores softwares de mapas mentales, desarrollado por Microsoft, incluye casi todas las opciones que los usuarios pueden esperar de este tipo de aplicaciones. Una de sus características más interesantes es que puede integrarse con Office 365, con lo cual se amplían las funcionalidades del programa.

El software ofrece a los usuarios la posibilidad de conectar organigramas y diagramas a sus datos. De ese modo, los cambios realizados en los datos se actualizan automáticamente en los respectivos diagramas, ahorrándote potencialmente horas de trabajo que tendrías que realizar manualmente. Hacer esto es una gran manera de visualizar tus KPIs (indicadores claves de rendimiento) diarios y cualquier otro dato que varíe en intervalos regulares.

## [LucidChart](#)

LucidChart es otro programa para hacer diagramas basado en la nube, que está disponible para empresas de todos los tamaños. Sin embargo, hay que resaltar que esta herramienta no es para todos, pues buena parte de sus usuarios son empleados de grandes multinacionales como Amazon, Adobe y otras organizaciones donde los procesos se basan en diagramas de flujos muy complejos.

LucidChart está equipado con herramientas de colaboración en tiempo real, múltiples modos de comunicación y una variedad de herramientas para diagramar ideas comenzando desde un único nodo. Además, cuenta con un sólido marco de integración que permite transferir datos provenientes de aplicaciones de terceros. Asimismo, puedes exportar tu trabajo en diversos formatos, de manera que pueda ser visualizado en multitud de dispositivos y aplicaciones.

## [Bubbl.us](#)

Bubbl.us es una herramienta para hacer mapas mentales, diagramar lluvias de ideas y ayudar a los equipos a colaborar en sus proyectos. El enfoque de este software es más bien minimalista y se centra en la facilidad y la simplicidad, evitando abrumarte con un complicado conjunto de características para estructurar tus ideas. Por tanto, es una alternativa ideal para equipos pequeños y autónomos.

La herramienta consiste en mapas mentales y diagramas sencillos para representar tus ideas. Estos diagramas puedes crearlos en un tablero y luego compartirlos con tu equipo para realizar una lluvia de ideas en base a la retroalimentación que obtengas. Es como una pizarra, pero virtual. También puedes guardar tus diagramas en forma de imagen y así compartirlos aún con mayor facilidad.

## [Popplet](#)

Si eres usuario de Android, puede que no conozcas esta aplicación de mapas mentales. Solo está disponible para iOS, lo que resulta algo decepcionante para quienes no poseen un dispositivo que funcione con dicho sistema operativo. Sin embargo, si no tienes un iPad, hay una solución. Puedes acceder a la versión web de Popplet visitando [su página oficial](#).

Popplet tiene un target de usuarios muy específico. Es una herramienta ideal para freelancers, trabajadores remotos, estudiantes y madres que trabajan a tiempo parcial. Te permite capturar tus ideas, clasificarlas por colores, organizarlas en un esquema y compartir el resultado con suma facilidad. Si eres propietario de un pequeño negocio o un principiante sin experiencia previa manejando herramientas de este tipo, Popplet es la opción ideal para ti.

## [Creately](#)

Mientras que otras herramientas requieren instalación, Creately está disponible de diversas maneras: como programa de escritorio, como software basado en la nube, y como app para dispositivos móviles. Además, no se limita a los mapas mentales; puede utilizarse para crear una gran variedad de diagramas, organigramas e infografías.

Su selección de plantillas es muy completa, y puedes previsualizarlas en línea antes adquirir la versión premium, la cual otorga acceso exclusivo a esta y otras características. La versión en la nube de Creatly

ofrece un plan gratuito limitado a cinco documentos, pero por un precio razonable puedes contratar un plan personal o uno para equipos que no imponen restricciones en el número de documentos.

## **SmartDrawn**

Tanto si eres un usuario experimentado como si eres un principiante, SmartDraw es uno de los mejores programas que puedes usar para hacer esquemas. Este software simplifica la creación de diagramas para diferentes propósitos, debido a su extensa colección de plantillas y a las numerosas opciones de integración que ofrece.

Con SmartDrawn, puedes hacer mucho más que tan solo esquematizar tus ideas y elaborar mapas mentales. Puedes diseñar diferentes tipos de diagramas, como flujogramas, planos de plantas y cursogramas. Esta variedad es realmente algo de valorar cuando se trata de equipos creativos con distintas necesidades y habilidades.

## **Diagrams.net**

Diagrams.net es un software basado en la nube que proporciona recursos gratuitos de diagramación. Es una herramienta que funciona a través de un navegador y que permite crear cualquier tipo de diagramas y gráficos, incluyendo flujogramas. Al acceder a [Diagrams.net](https://diagrams.net), lo primero que deberás hacer es seleccionar el medio de almacenamiento en el que se guardará tu trabajo, pudiendo escoger entre el disco duro de tu dispositivo y servicios en la nube como Google Drive, Dropbox y OneDrive.

Este software se basa en el concepto de arrastrar y soltar, por lo que para crear un diagrama basta con arrastrar los elementos dispuestos en la barra de herramientas. Una de las grandes ventajas de [Diagrams.net](https://diagrams.net) es que, además de ser completamente gratis, te permite crear un número ilimitado de diagramas y subirlos directamente al gran espacio disponible de tus cuentas de almacenamiento en la nube.

## **Conclusión**

La experiencia de crear mapas mentales es totalmente subjetiva y varía acorde a tus necesidades y gustos. Indistintamente de cuáles sean los tuyos, cualquier programa para hacer esquemas de esta lista te será de gran ayuda para ordenar visualmente tus ideas en menos tiempo de lo que te tomaría hacerlo a mano, con lápiz y papel. Así pues, permite que la tecnología simplifique tu vida y animate a probar estas herramientas.